

# El Eco de Cartagena.

AÑO XXX.—NUM. 8620

DIARIO DE LA NOCHE

TELÉFONO NÚM. 58

PRECIOS DE SUSCRICION.

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—Provincias, tres meses, 7.50 id.—Estranjero, tres meses, 11.25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes. Números sueltos 15 céntimos

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—Corresponsales en París E. A. Lorette, rue Caumartin, 6, Mr. J. Jones Faubourg Montmartre, 31, y en Londres, Fleet Street, Mr. C. 166.—Administrador, D. Emilio Garrido López.

**LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24.**

Lunes 21 de Julio de 1893.

## LA SEMANA ANTERIOR

La semana que acaba de pasar ha registrado un acontecimiento nacional.

Como tal acontecimiento debe considerarse la entrada de Peral en Madrid.

Unas cuarenta mil personas esperaban la llegada del célebre marino para vitorearle.

Peral fue aclamado con un entusiasmo que solo viéndolo puede apreciarse.

El inventor del submarino ha sido y sigue siendo obsequiado por toda la aristocracia madrileña.

Día ha habido que se ha encontrado con diez tarjetas convidándole á comer.

Pronto tendremos el gusto de verlo en nuestra ciudad, que también lo es suya, y es seguro que el recibimiento, relativamente, no decaerá del de Madrid.

Otra triste celebridad encierra la última semana, que causa espanto por más que haya sido obligada por las circunstancias.

Higiúia Balaguer ha sido ejecutada; el crimen de la calle de Fuencarral no podía quedar impune.

Preciso es confesar que alguien más ha debido acompañar á la desgraciada Higüia al cadalso, pero tal vez ella misma con sus extrañas declaraciones, haya dado lugar á ser sola en tan duro trance.

El viernes fue puesta en capilla, cuya noticia recibió con la amargura propia de casos tales; sin embargo parece que después se relujo, teniendo momentos hasta de aparente tranquilidad, yendo serena al patíbulo.

¡Dios! ¿haya acogido en su seno!

La semana que nos ocupa ha sido poco fecunda en novedades dentro de nuestra ciudad.

Como punto saliente, podremos citar la función organizada á beneficio de la hermandad de nuestro padre Jesús del Prendimiento, en la cual tomaron parte graciosamente el Sr. Vico y la Sra. Contreras con una generosidad digna de todo encomio.

Las tres bandas militares y la orquesta del Sr. Manzano han tomado también parte con el desinterés que siempre han demostrado, y los trabajos de todos muy aplaudidos.

La función resultó una solemnidad artística.

El cambio de alcaldes se ha verificado el sábado último, interesando hoy tan elevado cargo el teniente nuestro amigo don José Roig, de cuyas excelentes dotes se promete el vecindario una gestión beneficiosa.

El calor se siente estos días con más intensidad. Y como ha coincidido con algunas noticias de Valencia de mayor alarma, se han aprovechado por cierto, aunque muy contadas personas, para emigrar al campo.

Los desearnos que tengan allí mucha salud y que se tranquilicen del supino miedo que les embarga, así como que Dios no quiera hayamos de poner el nuestro á prueba.

## EL FERROCARRIL DE LINARES Á ALMERÍA.

El importante ferrocarril cuyas obras se acaban de inaugurar y que ha de poner en comunicación á la provincia de Almería con las restantes de España, reportará grandes beneficios no sólo á aquella, hasta ahora desheredada provincia, sino á todos los pueblos de Granada á Jaén, por donde pasará.

Esta línea férrea, que ha de dar terminada á la explotación en el preciso término de tres años, partirá de Linares, y seguirá el valle del río Guadalquivir hasta la confluencia del Guadiana menor, y desde allí á Guadix, descendiendo por el río Nacimiento y atravesando formidables desfiladeros y bajando por la rambla de Gergal hasta Almería y punto en que ha de levantarse la estación.

Medirá esta línea una longitud de 250 kilómetros, y tendrá 21 estaciones y 8 apeaderos, que serán: Almería, Huereal, Benahadux, Gador, Sta. Fé, Fuensandá, Alchubillas y Gergal, Doña María, Abia, Fiñena, Hueneja, La Calahorra, Guadix, Benalúa, Fonelas, Alleme, Villanueva de las Torres, Manzano, Hinojares, Huosa y Quesada, Real de Becerro, Jódar, Ubeda (11 kilómetros del pueblo), Baeza y Bejijar, Torre Blasco y Linares.

Habrán que construir 15 túneles, algunos de más de 600 metros de longitud, y medirán en su totalidad 2.000 metros.

El coste de las obras se calcula en 67 millones.

La construcción de edificios y túneles se harán bajo la dirección del ingeniero señor Inchaurreandieta.

## Variedades.

### MARAT.

Quizás ningún hombre en el mundo haya sido aclamado ni querido más frenéticamente por un pueblo, que lo fue Marat por el de París.

Juan Pablo Marat, nació en Mondry (Suiza) en 1746, sus padres eran calvinistas. Estudió la carrera de medicina y perfeccionó sus estudios recorriendo la Inglaterra, la Escocia y la Holanda.

Publicó en 1775 un libro contestando al famoso Helvacio y atacando á Locke, Caudillac, Malebranche y Voltaire.

Declaróse de la escuela de Rousseau. (Del hombre y de la influencia del alma y del cuerpo.)

Atacó en otros libros los principios de óptica de Newton y acusó á Lavoisier de haberse apropiado el genio de Cavendish.

Anunció acerca del fuego y de la electricidad descubrimientos que darían al traste con el sistema de Newton.

Tales son: *Descubrimientos acerca de la luz 1780. Investigaciones de la electricidad 1780. Investigaciones físicas sobre el fuego 1782. Traducción de la óptica de Newton 1787.*

Franklin admiró sus experimentos sobre la luz.

En 1775 publicó en inglés en Estimburgo «Las Cadenas de la esclavitud,» obra famosa que bastará por sí sola para hacerle inmortal.

Prendióse de él la marquesa de Lambepine, mujer de singular hermosura á quien salvó de una dolencia en i mortal y aquéllos años se hicieron célebres.

Trató de alcanzar en 1780 el premio fundado por la sociedad económica de Berna, sobre la cuestión de reforma de las leyes criminales, y presentó dos hermosos trabajos:

«Los charlatanes modernos, y Plan de legislación criminal.»

Este último hizo gran sensación en aquel entonces agitado país.

Culpaba á la sociedad de la mayor parte de los delitos por ella castigados; decía de la pena de muerte que es contraria á los decretos de la Divinidad y atentatoria á todas las leyes humanas.

Allí mostró la conciencia más tierna.

El hombre, que apenas si figuraba más que como un demagogo implacable, era esclavo del estudio y de la ciencia.

A su vuelta de Inglaterra fue nombrado médico de las caballerizas del conde de Artois.

Cuando en 1789 estalló la revolución, él abrazó con ardor la causa de la democracia y publicó «El Monitor del patriota» que luego se refundió en «El Amigo del pueblo.» Individuo del Club de los franciscanos, se hizo notar muy luego por los violentos ataques á la asamblea y de día en día redoblaba desde las columnas de su periódico sus predicaciones en pro de la más exaltada agitación revolucionaria y mostróse cada vez más sanguinario, más implacable, más cruel. Para poder declarar sospechosos á los vestidos de rico brocado, él se vistió sucio. Denunció el lujo de las mesas harto suntuosas en medio del pueblo hambriento y él se puso á pan y agua.

Manoet le denunció y Danton pudo salvarle. Más tarde, cuando este fue destinado al ministerio de Justicia, preparó con él las terribles jornadas de Septiembre; pero al fin el tribunal de Chatelet le hizo comparecer á su presencia, y las misas del pueblo, que adoraban en él, logran imponerse al tribunal que le absuelve y el acusado se transforma en héroe siendo llevado en triunfo por las calles de París, coronado de hiedra y su absolución se convierte en verdadera apoteosis.

Aquel pueblo, que había vivido en la opresión durante tantos siglos, quiere vengarse siendo el opresor de los opresores y ve en Marat la figura predestinada de sus pasiones, venerándole como se veneraba al profeta hebreo, idolatrándole como se idolatra al semihijos gentil; más, mucho más todavía.

En 1792 es elegido diputado de la Convención y vuelve sus iras contra los girondinos, á quienes acusa de todo lo acusible y no se cansa de pedir cabezas, no hallando nunca bastante sangre vertida para vengar al pueblo de sus afrentas.

Pero en esto una mujer de Caen, preciosa joven, de extraordinaria belleza, criada en medio de aquellos espectáculos diarios de horrores y grandezas, respirando aquel ambiente místico de sangre humana, cree ver en Marat el monstruo que devora la República y ciega por el vapor entusiasta de su corazón republicano, se presenta en París el 13 de Julio de 1793, se dirige á la calle de los Franciscanos número 30, en que vive Marat, quien á la sazón se encontraba en el baño, penetra en la estancia armada de puñal y á poco se oyó un grito espantoso. A la vista de los que allí acudieron se ofreció un terrible espectáculo.

Marat yacía sin vida bañado en sangre; el puñal homicida estaba á sus pies, Carota Corday miraba á su víctima impasiblemente.

En todas las esquinas de París apareció un cartel que decía: «Pueblo, Marat no existe, ya no tienes amigos.»

Los restos de Marat fueron depositados en el panteón nacional; toda la convención acudió á su funeral; el pueblo lo lloró con amargas lágrimas.

Ahora mirad qué contraste. El 9 de Thermidor, un decreto desterraba el polvo de aquel hombre que había sido el idolo del pueblo.

«Veamos cómo un gran escritor comenta este suceso:

«Idolatría antes, profanación ahora. Pueblo injusto allá, pueblo injusto aquí. Estas cenizas vienen siempre de aquellas hogueras. Se apagó la hoguera de ayer, ahí teneis las cenizas de hoy.»

Aquel pueblo que hacia del vivo un objeto de adoración increíble y nefasto, relegaba al oprobio los respetables restos del difunto.

La volubilidad es la carcoma de los pueblos.

Cuentan que cuando Carlota Corday marchaba al patíbulo para ser entregada á la guillotina, llevaba una flor cogida con los labios; al rodar por el suelo su hermosa cabeza separada del tronco por el golpe de la cuchilla, aquella boca se comprimó convulsiva siendo fuertemente aquella flor fatídica.

El vulgo creyó ver en esto un simbolismo.

En el rechinar de los dientes, los remordimientos del delito; en la fragancia de la flor y en la flor misma el perfume de sus intenciones salvadoras.

Marat era de baja estatura, de cabeza abultada, de pelo crespo, de color cetrino y de facciones ordinarias.

En su rostro se dibujaban siempre sus pasiones.

Si Marat mostró una ferocidad tan inaudita, no lo hizo por temperamento cruel y sanguinario.

Vivió en la época del terror y no fue más feroz que los otros; creyó que el exterminio de sus enemigos aseguraba el triunfo de su causa; fue hijo las circunstancias.

Sirvió con delirio á la Revolución por la cual veló con el fiero afán, con la anhelante solicitud de una loba inquieta por sus cachorros.

En otras ocasiones se manifestó humanitario y tierno.

A su muerte se encontró en su casa un asignado de 25 sueldos (5 reales). ¡Esta era su riqueza!

Desprecie á Marat quien se atreva, y quien se atreva admírele.

R. N.

## Local y general

### Almanaque

DIA 22

Luna nueva el 17.—Cuarto creciente el 25. Sale sol 4 h. 45.—Pónese 7 h. 27.

SANTORAL.—Stos Platón y Teófilo, mrs. y sta. María Magdalena, pen.

EFEMERIDES.—106.—Muere el epigramista latino Marco Valerio.

1319.—Juan II de Aragón funda la orden militar de Montesa.

1704.—Toma de Gibraltar por los ingleses.

1861.—Es trasladado de la diócesis de Toledo á la de Cartagena en Murcia, el Obispo Doctor Don Francisco Landeira y Sevilla.

NAVARRO tiene en su tienda un gran reloj de pared que dice, ¡Viva Peral! en griego, inglés y francés.

Dice «El Diario de Orihuela»: «Esta tarde á las seis se contará en